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CONCEJO DE BOGOTÁ DISTRITO CAPITAL 

Período Constitucional 2020-2023 
 

COMISIÓN PRIMERA PERMANENTE DEL PLAN DE DESARROLLO Y 
ORDENAMIENTO TERRITORIAL 

 
ACTA: 014 
LUGAR:  Recinto los Comuneros 
FECHA:  05 de abril de 2022  
HORA DE INICIACIÓN: 9:25 a.m.  
HORA DE FINALIZACIÓN: 1:14 p.m.  
PRESIDENTA: H.C. Ana Teresa Bernal Montañez 
SUBSECRETARIA (E): Ana María Bernal Cruz 
 

ORDEN DEL DÍA 
 
1. Registro electrónico de concejales y verificación del quórum  
 
2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día  
 
3. Aprobación de actas 
Acta sucinta 008 del 22 de febrero de 2022 
Acta sucinta 009 del 25 de febrero de 2022 
Acta sucinta 010 del 03 de marzo de 2022  
 
4. Lectura, discusión y aprobación de proposiciones  
 
5. debate de control político. 
 
Debate de control político en desarrollo de la siguiente proposición: Priorizada 513 
de 2021 aprobada el 04 de octubre de 2021 en la Comisión Primera Permanente 
del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial, Tema: Maternidad y Paternidad 
temprana. Citante: Bancada partido Alianza Verde, H. C. Edward Aníbal Arias 
Rubio. Citados: Alejandro Gómez López, Secretario Distrital de Salud; Edna 
Cristina Bonilla Seba, Secretaria de Educación del Distrito; Nicolás Francisco 
Montero Domínguez, Secretario Distrital de Cultura, Recreación y Deporte. 
Invitados: Jorge Enrique García Suárez, Contralor de Bogotá D.C. (E); Julián 
Enrique Pinilla Malagón, Personero Distrital; Ramón Eduardo Villamizar Maldonado, 
Veedor Distrital (E).  
 
6. Comunicaciones Y Varios 



CONCEJO DE

BOGOTÁ, D.C.

 PROCESOS GESTION NORMATIVA - CONTROL 
POLITICO - ELECCIONES DE SERVIDORES 

PÙBLICOS DISTRITALES 

CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004 

ACTA SUCINTA  

VERSIÓN:  07 

FECHA: 14-Nov-2019 

 

2 

 

 

DESARROLLO 
 
1. -LLAMADO A LISTA DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.  
 
Se inicia el registro de los honorables concejales miembros de la comisión y se 
registra quórum deliberatorio, por lo cual la presidenta decreta un receso de 15 
minutos siendo las 9:32 am. 
 
Posteriormente se levanta el receso siendo las 9:36 a.m. se registran los honorables 
concejales miembros de la Comisión del Plan: ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, 
MARCO FIDEL ACOSTA RICO, DORA LUCÍA BASTIDAS UBATE, JAVER 
ALEJANDRO OSPINA RODRÍGUEZ, ÁLVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ, MARÍA 
FERNANDA ROJAS MANTILLA, RUBÉN DARÍO TORRADO PACHECO LUZ 
MARINA GORDILLO SALINAS. 
 
La Secretaria informa que se han registrado ocho (08) Honorables Concejales, por 
tanto, existe quórum decisorio. 
 
De otras comisiones se registran los honorables concejales: EMEL ROJAS 
CASTILLO, ALVARO ACEVEDO LEGUIZAMON, SAMIR JOSÉ ABISAMBRA 
VESGA, FABIÁN ANDRÉS PUENTES SIERRA, DIEGO GUILLERMO LASERNA 
ARIAS, EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO, CELIO NIEVES HERRERA, MANUEL 
JOSÉ SRMIENTO ARGUELLO, MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, CARLOS 
ALBERTO CARRILLO ARENAS, JUAN JAVIER BAENA MERLANO, JULIÁN 
ESPINOSA ORTIZ, HEIDY LORENA SÁBCHEZ BARRETO.  
 
En el segundo llamado se registran los concejales integrantes de la Comisión 
Primera del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial: RAFAEL HUMBERTO 
AMÍN MARTELO, MARISOL GÓMEZ GIRALDO, ARMANDO GUTIÉRREZ 
GONZÁLEZ, ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA, ANDRÉS DARÍO 
ONZAGA NIÑO y LUIS CARLOS LEAL ANGARITA. 
 
Y de otras comisiones los honorables concejales: SAMUEL BENJAMÍN ARRIETA 
BUELVAS, MARÍA SUSANA MUHAMAD GONZÁLEZ, GERMÁN AUGUSTO 
GARCÍA MAYA, LIBARDO ASPRILLA LARA, JULIÁN LÓPEZ SIERRA, JORGE 
LUIS COLMENARES ESCOBAR, MARTÍN RIVERA ALZATE, VENUS ALBEIRO 
SILVA GÓMEZ, NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR, DIEGO ANDRÉS 
CANCINO MARTÍNEZ, GLORIA ELSY DÍAZ MARTÍNEZ, CÉSAR ALFONSO 
GARCÍA VARGAS, JUAN FELIPE GRILLO CARRASCO,  
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La secretaria informa que la concejala ATI QUIGUA IZQUIERDO, presenta excusa 
para no asistir a la sesión del día de hoy. 
 
De las entidades y los organismos de control se registró a los siguientes funcionarios 
Citados: Delegado Julián Orjuela Benavides de la Secretaría Distrital de Salud; 
Edna Cristina Bonilla Seba, Secretaria de Educación del Distrito; Nicolás Francisco 
Montero Domínguez, Secretario Distrital de Cultura, Recreación y Deporte. 
Invitados: Delegado Manuel Antonio Bedolla Mendoza de la Contraloría de Bogotá 
D.C.; Delegada Alexandra Remedes Suárez de la Personería Distrital; Delegado 
Miguel Fernando Olmos de la Veeduría Distrital. 
 
2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  

 
La Presidenta somete a consideración el orden del día, previa lectura por parte de 
la Secretaria.  
 
La secretaria certifica que ha sido aprobado el orden del día en votación ordinaria 
siendo las 9:42 a.m. 
 
3 APROBACIÓN DE ACTAS. Acta sucinta 008 del 22 de febrero de 2022; Acta 
sucinta 009 del 25 de febrero de 2022; Acta sucinta 010 del 03 de marzo de 2022  
 
La presidente pone en consideración de los concejales miembros de la comisión la 
aprobación de las actas mencionadas. 
 
La secretaria certifica que han sido aprobadas las actas leídas, Acta sucinta 008 del 
22 de febrero de 2022; Acta sucinta 009 del 25 de febrero de 2022; Acta sucinta 010 
del 03 de marzo de 2022. 
 
4. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES  
 

La secretaria informa que hay cinco proposiciones radicadas, la Presidenta ordena 
iniciar su lectura para someterlas aprobación de los miembros de la Comisión 
 

1-Tema “Hurtos en Bogotá y soluciones para el 2022”, Citados; S.D. Seguridad, 
Policía Metropolitana, S.D. Gobierno, S.D. Mujer, S.D. Hábitat, Transmilenio; 
invitados: Personería, Veeduría, Contraloría, el cuestionario consta de (17) 
preguntas; presentada por los Hs. Cs. Dora Lucia Bastidas Ubaté, Luis Carlos Leal 
Angarita, Bancada Partido Alianza Verde, una vez leída, la secretaria certifica que 
ha sido aprobada. 

 

2-Tema “Educación (transporte, programa de alimentación escolar) – agencia 
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Atenea.”, Citados; S.D. Educación, S.D. Integración Social, S.D. Hacienda; invitados 
Personería, Veeduría, Contraloría; el cuestionario consta de (20) preguntas; 
presentada por los Hs. Cs. Ana Teresa Bernal Montañez, Heidy Lorena Sánchez, 
María Susana Muhamad González, Bancada Partido Colombia Humana UP)., una 
vez leída, la secretaria certifica que ha sido aprobada. 
. 
3-Tema “Hurto de bicicletas y acciones emprendidas por la administración acorde 
con lo que legalmente se ha venido regulando”, Citados: S.D. Movilidad, S.D. 
Seguridad, S.D. Gobierno; invitados Personería, Veeduría, Contraloría, Policía 
Nacional; el cuestionario consta de (17) preguntas; Hs. Cs. Armando Gutiérrez 
González, Venus Albeiro Silva, German Augusto García Maya, María Victoria 
Vargas Silva, Samir Abisambra Vesga, Luz Marina Gordillo Salinas, Álvaro Acevedo 
Leguizamón; Bancada Partido Político Liberal Colombiano, una vez leída, la 
secretaria certifica que ha sido aprobada. 
 
4-Tema “Condiciones actuales de operación del relleno sanitario doña Juana y 
gestión de la UAESP”, Citados: UAESP; invitados Personería, Veeduría, 
Contraloría; el cuestionario consta de (11) preguntas; presentada por los Hs. Cs. 
Samir José Abisambra Vesga, Armando Gutiérrez González, Venus Albeiro Silva, 
German Augusto García Maya, María Victoria Vargas Silva, Luz Marina Gordillo 
Salinas, Álvaro Acevedo Leguizamón, Bancada Partido Político Liberal Colombiano 
una vez leída, la secretaria certifica que ha sido aprobada. 
 
5-Tema “Reciclaje del aceite vegetal de cocina en el distrito”, Citados: S.D. 
Ambiente, S.D. Salud, S.D. Hábitat, UAESP, EAAB; invitados Personería, Veeduría, 
Contraloría; el cuestionario consta de (18) preguntas; presentada por los Hs Cs, 
Gloria Elsy Díaz Martínez; Nelson Cubides Salazar; Bancada de partido 
Conservador una vez leída, la secretaria certifica que ha sido aprobada. 
 
5. DEBATE DE CONTROL POLÍTICO; Debate de control político en desarrollo de 
la siguiente proposición: Priorizada 513 de 2021 aprobada el 04 de octubre de 2021 
en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento 
Territorial, Tema: Maternidad y Paternidad temprana. Citante: Bancada partido 
Alianza Verde, H. C. Edward Aníbal Arias Rubio. Citados: Alejandro Gómez López, 
Secretario Distrital de Salud; Edna Cristina Bonilla Seba, Secretaria de Educación 
del Distrito; Nicolás Francisco Montero Domínguez, Secretario Distrital de Cultura, 
Recreación y Deporte. Invitados: Jorge Enrique García Suárez, Contralor de Bogotá 
D.C. (E); Julián Enrique Pinilla Malagón, Personero Distrital; Ramón Eduardo 
Villamizar Maldonado, Veedor Distrital (E).  
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra al concejal EDWARD ANÍBAL ARIAS 
RUBIO, señala que todos los días se habla en la ciudad de embarazos tempranos, 
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pero lamentablemente cada sector actúa unilateralmente, la integración de las 
entidades no existe. Señala que quiere hacer énfasis sobre lo que está pasando en 
Bogotá con los embarazos tempranos y comentar sobre las actividades que 
reportaron las entidades. Afirma que actualmente el 11% de la población mundial 
mujeres entre los 15 y 16 años están embarazadas en el mundo. Señala que la 
OMS en el 2020, informó que 16 millones de mujeres en el mundo estaban 
embarazadas y un millón de niñas en el mundo están embarazadas; el embarazo 
precoz es la segunda causa de mortalidad en las mujeres entre los 15 y 19 años. 
Dice que existe un 50% de probabilidad de muerte prenatal en estos embarazos. 
 
Manifiesta que el ICBF señaló que el embarazo temprano produce efectos 
proporcionales de deserción escolar, problemas familiares, discriminación social, 
matrimonios serviles y reducción de ingresos familiares. El concejal presenta las 
cifras de embarazos en Bogotá, entre los años 2017 y 2020, mediante una lámina 
muestra las localidades donde se encuentran más del 50% de embarazos de niñas 
en la ciudad. Continúa presentando las acciones de la administración para prevenir 
la maternidad y paternidad tempranas, ilustra las acciones realizadas por la 
Secretaría de Educación y la Secretaría Distrital Cultura Recreación y Deporte, 
asegura que no informan si ya iniciaron la implementación de estas acciones, pues 
no se ve una integración entre las dos entidades, pregunta ¿qué han hecho las 
entidades para la aplicación de la Sentencia 005 sobre la despenalización del 
aborto? 
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra al concejal DIEGO GUILLERMO 
LASERNA ARIAS, presenta agradecimientos al citante y a la administración. 
Considera que hubiera sido bueno citar a la Secretaría de la Mujer, a la Secretaría 
Integración Social y al IDRD, porque es un tema interinstitucional y cada entidad 
tiene un programa, pero si no se unen no tienen gran impacto. Considera que el 
embarazo temprano es una trampa de pobreza grandísima para las mujeres de 
estas edades ya que no podrán desarrollar sus vidas normalmente.  Hace un 
llamado a la administración ya que no le ha dado la importancia que le dio la 
administración anterior. Considera que hasta ahora están iniciando con los 
programas, con la aplicación sex-perto que es una herramienta que permite crecer 
y parece que lo dejaron en el olvido; afirma que las cifras de Salud Data no se 
actualizan, no se conocen las cifras de embarazos en temprana edad, afirma que 
no se sabe el impacto de la pandemia en el embarazo temprano, continua 
exponiendo sobre la información dada por la Secretaría de Educación, el IDRD, 
considera que esta entidad está ausente y manifiesta que se ve una desarticulación 
brutal y no se cuenta con cifras actualizadas. Finalmente afirma que en el tema de 
los migrantes han aumentado en 5.500 de madres con niños en Colombia, afirma 
que habla del país porque la administración no cuenta con ninguna estadística en 
este tema y no se cuenta con ninguna estrategia. 
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La Presidenta le concede el uso de la palabra a la Concejala DORA LUCÍA 
BASTIDAS UBATE, quien presenta agradecimientos al autor. La Concejala afirma 
que en otros debates ya se habían tratado los derechos de salud sexual; asegura 
que no se cuenta con una estrategia, por lo que la Alcaldía Mayor debe liderar para 
que cada una de las entidades se ponga marcha; considera que la pobreza es el 
eje central de la maternidad y la paternidad temprana; que además los usos 
erróneos de métodos de planificación no promueven el afecto. También observa 
que cada entidad se dedica a su función y por eso no se ven estrategias integrales. 
La Concejala presenta estadísticas de embarazos y por último expresa las 
conclusiones de su presentación. 
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra a la Concejala MARÍA FERNANDA 
ROJAS MANTILLA, presenta agradecimientos al citante por este tema tan 
importante. Como editorial informa sobre un caso de salud de una ciudadana que 
se encuentra en hospital desde el viernes y no ha sido atendida por la EPS 
Famisanar ya que no encuentran una IPS que la reciba. 
 
En relación con el debate, señala que la tasa de fecundidad que venía bajando ha 
vuelto a subir.  Mediante diapositivas explica las cifras en la ciudad por localidad y 
donde existe violencia o maltrato infantil y la tasa de violencia sexual. Presenta los 
protocolos de abuso sexual y por ultimo realiza tres preguntas las cuales las hará 
por escrito. 
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra al Concejal ANDRÉS DARÍO 
ONZAGA NIÑO, presenta agradecimientos al concejal citante. El Concejal expresa 
que en la última semana ha desarrollado agendas sobre temas similares. Considera 
que es un tema que impacta sobre las niñas; se refiere a las tasas presentadas por 
la concejala María Fernanda Rojas, las cuales se deben actualizar. Manifiesta que 
se ha identificado casos de maternidad temprana en estudiantes con discapacidad, 
e informa que según estadísticas entre el año 2016 al 2019 se presentaron 53 
casos, y 36 casos de estudiantes con discapacidad cognitiva que quedaron en 
embarazo, realiza preguntas para que sean contestadas por la administración. 
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra al doctor JUAN VARGAS, DE 
PROFAMILIA. Inicia la intervención señalando que el embrazo en una mujer de 
menor de 14 es un delito, explica las situación de los embarazos en menores de 
edad, donde consiguen personas mayores a ellas en 6 años, presenta el ejercicio 
publicado en la revista Lance la cual es una de las revistas más importantes del 
mundo, donde habla del impacto socioeconómico, que se presenta en esta 
situación, por ultimo presenta un ejercicio que se hizo con una adolescente con un 
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bebe de mentiras o simulador, donde arrojo unos resultados muy preocupantes, la 
estrategia de prevención es una educación sexual a temprana edad. 
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra al concejal LUIS CARLOS LEAL 
ANGARITA, pero por fallas técnicas de sonido no se escucha su presentación al 
iniciar, manifiesta que hay poco esfuerzo dentro de las actividades que se 
desarrollan en la maternidad y paternidad temprana por parte de las entidades 
distritales, se debe incluir nuevas estrategias de masculinidades, las cifras son 
preocupantes ya que no hay dato fiable en la maternidad temprana, se deben 
articular las entidades para lograr un objetivo especial, las cifras no son 
concluyentes y por ultimo deja una pregunta para la administración. 
 
La Presidenta le da la palabra al representante de la SECRETARÍA DE SALUD 
JULIÁN ORJUELA BENAVIDES, inicia informando que dará claridad a cada una de 
las dudas plantadas en el debate, en el distrito hay un descenso en la tasa de 
fecundidad, explica una tabla donde se encuentran los datos estadísticos recogidos 
por la administración en cuanto a la fecundidad que han venido bajando, presenta 
la acciones poblacionales, colectivas e individuales intervenciones en los entornos 
cuidadores, explica uno a uno de la diapositiva, presenta el programa distrital de 
prevención y atención de la maternidad y paternidad temprana que se está 
aplicando en la ciudad, da datos de las visitas a la plataforma sexperto y explica 
cada uno de sus compones la cual se tenía con la fundación Santafé, presenta el 
presupuesto invertido y pendiente de inversión en cada uno de las metas que 
buscan llegar a cero los embarazos en adolescentes.  
 
La Presidenta le da la palabra a la SECRETARIA DE EDUCACIÓN DEL DISTRITO, 
EDNA CRISTINA BONILLA SEBÁ. Presenta agradecimiento al Concejo, al Concejal 
citante y a todos los que han intervenido, inicia señalando las diferencias 
conceptuales de cada uno, manifiesta que está de acuerdo con todas posiciones 
que han presentado los concejales. Considera que la maternidad y paternidad 
temprana es un drama para las mujeres y para los hombres o chicos que también 
la abordan, se debe intensificar el trabajo intersectorial. La Secretaria da respuesta 
a cada una de las seis preguntas presentadas en la proposición y las presentadas 
durante el desarrollo del debate, explica todas las acciones adelantadas por la 
Secretaría. 
 
La Presidenta le da la palabra al SECRETARIO DISTRITAL DE CULTURA, 
RECREACIÓN Y DEPORTE,  NICOLÁS FRANCISCO MONTERO DOMÍNGUEZ: 
Se une a los llamados de sus compañeros atendiendo cada una de las solicitudes 
presentadas por los concejales de la Corporación, señala que si se lograra atender 
bien esta situación se lograría un cambio fundamental en la ciudad. Presenta el 
convenio que tienen con la Secretaría de integración Social del Distrito, donde 
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presenta cada uno de los estímulos económicos para becas. También presenta el 
programa Borolo impro que explica la responsabilidad con la sexualidad, donde se 
busca acercar a todos alrededor de la responsabilidad sexual. Continúa 
presentando la línea de tiempo que muestra los programas como de han 
desarrollado desde la Secretaría. Muestra cada una de las localidades impactadas 
con estos programas e informa que para el 2022 la inversión será de 240 millones 
de pesos, las nuevas masculinidades es un programa que se va adelantar como 
proyectos de ciudad. 
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra al concejal MARCO FIDEL ACOSTA 
RICO. Señala que  es un tema que la bancada le ha hecho un seguimiento día a 
día, esta situación genera un problema muy complejo, social económico, prejuicios 
sociales, al temor al fracaso y a interrumpir sus proyectos, es un debate enfocado a 
la prevención, pero no se está mirando la interrupción, desea saber que estrategias 
tiene el distrito en materia de prevención, es importante entender donde los 
adolescentes pertenecen a familia disfuncionales, se deben mirar los porcentajes 
de los abandonos de los colegios por falta de acompañamiento de los padres, 
presenta las estadísticas de embarazos a temprana edad, se debe trabajar por las 
familias solidas aunque es un tema del gobierno nacional, donde se puede prevenir 
esta situación, en la población vulnerable y sin un acompañamiento familiar, se debe 
avanzar en los programas de prevención en la niñas a través de los colegios, está 
dispuesto acompañarlos y mirar de qué forma se incluyen e a los padres en esta 
formación de corresponsabilidad. 
 
El presidente le concede el uso de la palabra a la concejala ANA TERESA BERNAL 
MONTAÑEZ, la sexualidad y la procreación constituyen momentos en la vida 
humana, es lamentable ver niñas de esas embarazadas y que tengan que dejar su 
vida de niñas, minimiza su vida social y es bueno poner el termino paternidad ya 
que juntos tienen la misma responsabilidad, la masculinidad es una buena 
propuesta para desarrollar esa responsabilidad, las localidades del sur son las que 
encabezan esta situación, por la pobreza o la descomposición social, los 
determinantes sociales de la salud, se ve temor o tau de hablar de la sexualidad en 
los territorios, le pregunta a la administración le explique cómo se abordan cada uno 
de los programas expuestos por ellos, por ultimo presenta las recomendaciones 
como educar para la vida, el cuidado y el bienestar propio. 
 
El presidente le concede el uso de la palabra a la concejala LUZ MARINA 
GORDILLO SALINAS. Señala que todo esto debe llevar a una reflexión muy 
concreta a la administración, afirma que apoya lo dicho por el concejal Laserna en 
el sentido que debieron asistir otras Secretarías, como la de la mujer y la de 
Integración Social. Presenta la sentencia de la Corte Constitucional sobre la 
implementación, ya que la Corte aborda estos temas de evitar el embarazo. 
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Presenta estadísticas de embarazo y le pregunta a la administración qué acciones 
se han adelantado para evitar estos embarazos. Manifiesta que se debe reconocer 
a la Secretaría de Educación en el avance de estos programas, en el marco del Plan 
de Desarrollo. Por último, le pregunta a la administración qué paso con la Mesa 
Distrital de Maternidad y Paternidad Temprana; si se desmonto o nunca funciono o 
qué paso. 
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra al concejal JORGE LUIS 
COLMENARES ESCOBAR, presenta agradecimientos a los citantes y a sus 
unidades de apoyo por este importante debate, es una problemática no solo el país 
enfrentando hay un aumento según la OMS a nivel países de desarrollo, presenta 
las estadísticas del país, se debe iniciar con un proceso de prevención y con frases 
bonitas se debe presentar como está sucediendo, se debe dar a conocer las 
campañas que se están adelantan ando para la prevención, insiste en que se deben 
buscar las campañas de prevención como el de cero tolerancia que ayudo a reducir 
esta problemática y por ultimo presenta las preguntas a la administración. 
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra a la concejala MARISOL GOMEZ 
GIRALDO, quien hace una pregunta específica a la administración sobre qué 
resultados han dado las investigaciones de la fiscalía sobre el tema de abuso o 
maltrato a las niñas que terminan en embarazos tempranos. 
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra a la concejala DIANA MARCELA 
DIAGO GUAQUETA, hace una reflexión sobre un tema que considera que no es un 
tema aislado ya que debe estar en cualquier agenda de la administración. Manifiesta 
que en muchas ocasiones el grupo familiar o social no alcanza a comprender la 
situación por la que está pasando la niña, afirma que el gran educador es la casa, 
por eso la familia es la más importante en la prevención. Afirma que en Bogotá llama 
la atención la reducción de casos en el año de la pandemia, según la Secretaría de 
Salud, y pregunta cuál es el plan para el resto de lo que queda de Gobierno, qué se 
va ejecutar y con qué recursos, porque evitar un embarazo es una inversión. 
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra al concejal JAVIER ALEJANDRO 
OSPINA RODRÍGUEZ, cuenta su experiencia personal como padre adolescente, 
habla sobre las cifras presentadas por la secretaria d educación, se debe mejorar la 
comunicación en los diferentes momentos de la vida y hoy en día se cuenta con 
muchas herramientas tecnológicas para que la administración llegue más allá de lo 
esperado, cuando suceda esto se den activar rutas de acompañamiento para que 
ese embarazo no constituya un nivel de incertidumbre, cada uno de nosotros 
tenemos derechos pero debemos ejercerlos con responsabilidad y ser referentes de 
comunicación. 
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La Presidenta pone en consideración la sesión permanente, la secretaria certifica 
que siendo las 1:03 p.m., con la presencia de ocho concejales miembros de la 
Comisión. 
 
La Presidenta le da la palabra al representante de la Secretaria de Salud Julián 
Orjuela Benavides, agradece por este debate de vital importancia para la ciudad, 
que van a construir esa Bogotá cuidadora, destaca cinco elementos para empezar 
a implementar en la sociedad, la necesidad de implementar salud a mi barrio, la 
integración de las diferentes instituciones públicas y privadas en pro de mejorar la 
fecundidad en el caso de adolescentes y por último la responsabilidad con los 
jóvenes donde se deben construir nuevas narrativas para ellos con la ciudad 
cuidadora. 
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra a la Concejala DORA LUCIA 
BASTIDAS, hay una amplia exposición de todos los concejales, hay una 
preocupación para que haya una articulación institucional y un abordaje desde la 
alcaldía para todos los casos no importa la entidad que deba hacerlo, la que debe 
responder es la alcaldía, revisar los casos de las niñas que tuvieron bebes en los 
últimos años, trabajar más en la comunicación con los jóvenes en la reproducción 
sexual, esto es salvar proyectos de vida con una maternidad y paternidad 
responsable.  
 
La Presidenta le concede el uso de la palabra al Concejal DIEGO GUILLERMO 
LASERNA ARIAS, cuatro temas para tener en cuenta, primero la falta de 
interinstitucionalidad reconocida por la administración, en ningún momento se tocó 
el tema de los extranjeros por parte de la administración, se deben dar estrategias 
especiales para ellos y lleguen a sus necesidades, no se tiene las cifras separadas, 
no se escuchó sobre las niñas con discapacidad y por ultimo falta el 
acompañamiento de la administración para sacar adelantes los proyectos que se 
encuentran en trámite. 
 
La presidente agradece a los concejales a los autores y a los ponentes por este 
debate. 
 
La Presidenta le solicita a la secretaria leer el siguiente punto del día 
 

6. COMUNICACIONES Y VARIOS 
 

La secretaria informa que no hay comunicaciones radicadas en la Secretaria. 
 
La presidente levanta la sesión. 
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La secretaria informa que se levanta la sesión convocada para el martes 05 de abril 
de 2022, siendo las 1:14 p.m. 
 

 
 
 
 

ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ 
Presidenta 

 
 
 
 

ANA MARIA BERNAL CRUZ 
Subsecretaria de Despacho (E) 
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